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México, D.F., a 7 de octubre de 2014 
 
DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO  
Presidente de la Cámara de Diputados 
 
Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de información, previa a la sesión 
de hoy, en el Palacio Legislativo  de San 
Lázaro. 
 

 
 
PREGUNTA.-  Primero, el llamado que les hace ayer el secretario de 
Gobernación para que no se dejen influenciar por los grupos 
delincuenciales o por fuerzas que quieren dividir al país. 
  
RESPUESTA.-  ¿Ese llamado se lo hace a quién? 
  
PREGUNTA.-  A los partidos políticos. 
  
RESPUESTA.- No necesita el secretario de Gobernación hacer ese 
llamado. Estamos todos obligados, obligadas y obligados, a respetar 
la legalidad, la ley y el Estado de derecho. 
  
Ésa es una obligación inherente a los partidos políticos, a los actores 
políticos y, desde luego, a quienes tienen un cargo público, una 
responsabilidad, una representación o algún cargo. Todo lo que 
abona ayuda, pero no es necesario. 
  
PREGUNTA.-  Ayer, después del niño ahogado, ahora sí, el gobierno 
federal entra con las fuerzas federales a vigilar lo que está ocurriendo 
allá. 
  
RESPUESTA.-  Pues qué bueno, qué bueno que el Presidente tomó la 
decisión de que el gobierno federal intervenga también en el tema, 
porque desde hace semanas, desde que empezó este conflicto, o los 
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días que lleva, ha habido suficientes evidencias de que en estos 
hechos lamentables, terribles, condenables, hay injerencia, 
participación de la delincuencia organizada y esa es competencia de 
la Federación, que no significa que no le toque también al gobierno 
local. 
  
Pero en todo caso, una coordinación estrecha ayudará a entregar 
resultados. 
  
Es indignante lo que ha pasado en este municipio de Guerrero y qué 
bueno, yo creo que es oportuna la decisión. 
  
PREGUNTA.- Pero sigue sin aceptarse el mando único, a pesar de toda 
esta situación, diputado. 
  
RESPUESTA.- Yo creo que tienen que pasar cosas ahí. Sería 
prácticamente imposible pensar, a mi juicio, que después de todos 
los horrores que se han visto ahí, esté todavía un poco en duda  o en 
la incertidumbre de si se toman medidas o no. 
  
Ahí no hay para dónde hacerle. Ahí se tienen que tomar medidas 
muy drásticas, a fondo, en la aplicación de la ley, del 
restablecimiento del Estado de derecho y el castigo a los 
responsables de estos hechos. Ahí no hay para dónde hacerse. 
  
PREGUNTA.-  ¿Y el gobierno local asumir, también, la parte que le 
corresponde? 
  
RESPUESTA.- Y el gobierno, las autoridades de los tres niveles tienen 
que asumir la responsabilidad que les corresponde. No hay, digo, ya 
¿qué más? ¿Qué más puede esperar? 
  
PREGUNTA.- ¿Asumir la responsabilidad sería que el gobernador 
también se retirara o eso no está entre…? 
  
RESPUESTA.- Lo que hay que precisar y hacer énfasis es en que la 
autoridad que le corresponda tiene que ir a fondo en las 
investigaciones para deslindar responsabilidades y, de manera 
ejemplar, se castigue a los responsables y cuando habla uno de 
responsables es quien tenga que ver por omisión, o participación o 
complacencia o ayuda, tiene que asumir su responsabilidad, pero 
tiene que ser resultado de una investigación precisa, clara, creíble. 
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No pueden ser producto de las especulaciones o de ocurrencias o de 
propuestas a la ligera o a conveniencia, porque si el asunto fuera de 
renuncias, de que se resolvieran los problemas renunciando los 
servidores públicos que no cumplen cabalmente con su tarea pues 
sería muy sencillo, pero lo cierto es que es mucho más complejo que 
ello, y aquí lo que se requiere es que la investigación vaya a fondo y 
que dé resultados. 
 
PREGUNTA.- ¿Qué tan grave es la situación que vive el país es este 
momento, cuando también se inician ya los movimientos para los 
comicios del próximo año, hay mucho movimiento en los partidos 
políticos, hay mucho aquí mismo en la Cámara de Diputados y no hay 
una resolución real para bajar la inseguridad o la violencia? 
 
RESPUESTA.- Se junta, se junta todo y sin duda que el inicio del 
proceso electoral contamina en buena medida, o por lo menos, 
altera, la objetividad de las cosas. 
 
Porque a todo se le da una lectura electoral y entonces empiezan los 
atrincheramientos y las defensas o los repartos de culpas. Creo que 
lo que habrá que esperar con serenidad es que haya una 
investigación objetiva y que no quede duda de la imparcialidad y la 
objetividad de la misma. 
 
Porque de lo contrario eso, en lugar de resolver le mete mayor 
incertidumbre, sí está influyendo seguramente ya la entrada o inicio 
del proceso electoral, pero ojalá que esa no fuera la razón principal 
para evitar, para sesgar o para no actuar con la responsabilidad que 
se requiere. 
 
Aquí hay pérdida de vidas humanas, aún no han confirmado, hasta 
donde sé, la identidad de estos cuerpos encontrados en las fosas, si 
corresponden o no a los jóvenes estudiantes, pero de quien sean, 
eso es inaceptable y ahí de todos modos tiene que haber actuación 
de la autoridad. 
 
Y entonces que el tema electoral, no se convierta en la cortina o en 
el muro en donde ya no pasen para que no se confundan las cosas, 
tiene que haber justicia en este tema y de a de veras, para que los 
ciudadanos recuperen la credibilidad que cada día se pierde más. 
 
PREGUNTA.- Diputado, sin embargo, ayer el secretario de Gobernación 
llamaba a blindar al país y llamaba a los partidos políticos para blindar 
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al país ante esta infiltración del crimen organizado; también el 
presidente del PAN lo hizo. 
 
RESPUESTA.- Por supuesto, en esa parte yo coincido y lo hemos 
hecho nosotros desde distintos momentos, yo creo que es oportuna, 
coincido yo con esta, lo platiqué con ustedes aquí la semana pasada. 
Los partidos tienen que blindar a sus candidatos desde las mismas 
convocatorias y los mecanismos para elegir candidatos para que no 
haya sorpresas y que no haya tolerancia, que no haya complacencia 
de los partidos políticos por el hecho de que sean sus candidatos y 
que, entonces, los defienden con todo.  
 
Si no, no se va a poder combatir a fondo este problema, la 
impunidad y la mezcla terrible, perversa de la impunidad, la 
delincuencia y la política, eso es desastroso en el ejercicio del 
poder.   
 
PREGUNTA.- ¿Es el reconocimiento de un  fracaso, de un estado fallido?  
 
RESPUESTA.- Más bien, en ese sentido, yo creo que es tomar las 
previsiones porque aquí tenemos que colaborar todos. Hay que 
aceptar una realidad que tiene el país que por muchas 
circunstancias se descompuso por años o por décadas o lo que 
ustedes quieran, pero la realidad es esta y la solución que hay que 
construir nos corresponde a todos y ella, desde luego, la primera 
responsabilidad es de la autoridad, pero también de los actores 
políticos, de las fuerzas políticas, incluso, por supuesto, también de 
los ciudadanos, es decir, ese es un problema de los mexicanos.  
 
Habrá quienes tienen más responsabilidad que otros, pero yo creo 
que aquí hay que contribuir todos.     
 
PREGUNTA.- Diputado, ahora que México anda de candil de  la calle, 
ofreciendo elementos de las fuerzas armadas para ir con los cascos 
azules, ¿no sería bueno que aceptaran una manita de estos grupos para 
que vengan a pacificar?, que parece que por más policías que crean no 
dan  una.      
 
RESPUESTA.- En principio esa decisión le corresponde al Senado, por 
más que el presidente de la República haya expresado, digamos la 
intención en el marco de esta reunión de la ONU, quien al final 
decide esto es el Senado de la República y ya, cuando sea el caso, se 
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tendrá que hacer el análisis correspondiente.  No demos por hecho 
que así será.  
 
Creo que México por la ubicación geográfica y el papel que juega en 
el mundo, sí tiene un papel que jugar y una postura que asumir, 
pero eso lo tendrá que decidir el Senado.      
 
PREGUNTA.- ¿Pero sería bueno aceptar la ayuda o solicitarla? 
 
RESPUESTA.- Que lo analice el Senado y lo encaucen de manera 
correcta.  
 
Lo que tenemos es un problema de inseguridad que hay que resolver 
internamente, no tenemos por qué andar pidiendo ayuda al 
extranjero; al revés, hay la capacidad para ello, si se limpian los 
cuerpos de seguridad, si no se permite la impunidad; con tolerancia 
cero, en esto, por supuesto que podemos con eso y más.  
   
PREGUNTA.- Su opinión, diputado, acerca de muchos legisladores que 
ya están mirando hacia los comicios y dejarán el Congreso  aunque 
fueron elegidos precisamente para cumplir tres años, ¿cuál es su 
opinión al respecto?   
 
RESPUESTA.- Que nos ocupemos de  nuestras responsabilidades, en 
primerísimo lugar. La tarea, la responsabilidad que tenemos 
encomendada, el mandato que tenemos es cumplir con la 
responsabilidad.  
 
Para quien de plano ya ande ocupado en esas tareas, pues también 
hay instrumentos como solicitar licencia, por ejemplo; pero, 
mientras estemos aquí hay que ocuparnos de la tarea que tenemos 
encomendada. 
 
Muchas gracias.  
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